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新疆天山毛纺织股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                  编号：2015-04-03 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （     ） 

参与单位名称及

人员姓名 

中国银河证券有色钢铁组：刘文平 

时间 2015 年 4月 3日上午 11：00-12:00点 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董秘：魏哲明；证券事务代表：蒋欣 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

（1）请谈谈公司未来战略定位 

魏总：总得发展战略利用好新疆的资源优势和政策优势，充分发

挥矿业和纺织业的协同作用，做大做强矿业，做精做优毛纺织产业。 

（2）、公司纺织业务发展规划情况 

魏总：公司将稳步推进纺织业务各项经营管理改革措施，加快转

换机制进程，推进公司内部改革，扩大自主经营能力，开拓新客户、

新渠道，增加产品结构，加快品牌战略调整转型、重新布局品牌渠道，

扩大品牌知名度，打开内外销市场新局面。同时，积极推动品牌运营

和渠道建设，并做好风险管控，力争实现新突破。 

（3）公司矿业业务发展规划情况 

魏总：公司拟加大现有区域内的探矿力度，加快技术改造和创新，

完善矿业公司内控体系等措施，充分利用矿业公司管理、人才及资源

优势，夯实现有矿业发展基础，争取新的突破。 

（4）近期国企改革比较热，能否谈谈公司有关国企改革的举措 

魏总：当前国企改革是一大热点，公司作为国有控股上市公司，

也在积极学习十八届三中全会提出的关于深化国企改革等方面的会议

精神，公司为改变目前纺织业务的不利局面，也在尝试进行内部结构

调整和转型升级等改革措施，通过不断改革提高公司整体运营能力和

效率，扭转纺织业务不利局面。关于国企改革方面，公司将从大局出



发，根据自治区国资委及金投公司、大股东的战略安排和计划，做好

下一步布局和安排。 

（5）公司作为“一带一路”核心区域上的上市公司，请问对公司

业务有何影响 

魏总：公司坐落在新疆首府乌鲁木齐市，地处亚欧大陆架中心，

毗邻中亚五国，具有特殊的地理位置和区位优势，随着国家“一带一

路”概念的提出，新疆独特的区位优势和向西开放重要窗口作用，深

化与中亚、南亚、西亚等国家交流合作，形成丝绸之路经济带上重要

的交通枢纽、商贸物流和文化科教中心。公司也将从中获得更多的发

展机会。 

目前，公司主营业务为毛纺织业务和矿产业务，其中公司毛纺织

业务的产品主要以优质羊毛、羊绒为主，而新疆是全国山羊绒质量最

好的产区，公司作为新疆毛纺织产业龙头企业，通过 30 多年的经营，

不仅从毛纺织产业的发展还是农业产业化、工业化的发展都给当地经

济做出了很大贡献。2013 年以来，中央政府和自治区政府针对新疆纺

织服装产业，陆续出台了十大优惠政策，公司的毛纺织业务也将充分

享受政策红利。 

公司在资产重组成功后，西拓矿业纳入公司生产经营体系之中，

公司主营业务由原来单一的毛纺织业务发展成双主业并行的经营模

式，新疆除了优质羊毛、羊绒资源外，还孕育着丰富的矿产资源，尤

其是哈密地区成矿地质条件优越，处于全国十大资源集中区，是自治

区乃至全国少数矿产资源富集的地区之一。而西拓矿业正好位于哈密

黄土坡地区，经过前期的地质预查工作，显示具出较好的找矿前景。

西拓矿业通过两年的运营，也取得了良好的经济效益。 

因此，公司要充分利用新疆的地缘优势和自身产业优势，公司将

紧紧抓住国家对新疆纺织服装业的扶持政策，以及国家全力打造新疆

“丝绸之路经济带核心区”的历史机遇，充分发挥毛纺织业和矿业两

大主营业务自主经营权，并利用好丝绸之路经济带核心区的区位优势

以及丰富的矿产、羊毛、羊绒等资源优势，做大做强矿业、做精做优

毛纺织产业。  

（6）公司大股东的吉尔吉斯金矿是否有装入天山纺织的考虑 

魏总：由于吉尔吉斯政局较为不稳定，政治风险加大，据了解，

公司大股东未有该方面的考虑 

（7）公司股票前期停牌主要是在做为什么 

魏总：公司大股东筹划重大事项，出于谨慎考虑，申请了临时停

牌，，但是大股东经与各方多次沟通和反复论证后，认为目前实施该事

项的条件尚未成熟，终止了该重大事项，因此公司又申请了复牌。 

（8）2014 年是否有裁员情况 

魏总：公司没有裁员情况，人员减少主要原因是部分人员达到退

休年龄，或根据公司政策实施内部退养。 

（9）目前公司天山纺织工业园情况 

魏总：天山纺织工业园建设已基本完成，目前生产设备大部分已

搬迁过去，设备也陆续调试完毕并开始正常生产。 

（10）根据年报，公司 2014 年纺织业务进行了一定的整合，具体



请谈谈。 

魏总：纺织行业一直相对较为低迷，公司纺织业务也有一定的亏

损，为此，公司进行了重大资产重组，矿业的注入让上市公司保证了

盈利。公司作为经营 30 多年的老国企，纺织业务这块也存在一定问题，

自治区国资委、大股东也希望能够对纺织业务进行调整，尤其是公司

董事长也一直在推动纺织业务的调整，因此公司陆续出台了针对纺织

业务的一系列措施，希望能够通过优化和建立快速反应的管理、生产

体系，做精做优这块产业。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2015 年 4月 3日 

 


